

de Gruesa, Cocopilla, 23. Jun. 1941 p. 11. 707639

Los Matarifes

En el segundo acto de esta obra se produce con un triste desordenamiento de palabras. Al personar la Compañía de la serie Antofagasta de la Universidad de Chile se reencuentra desordenamiento al que le da fin. Es necesario tener en cuenta que los participantes lo hacen, pero participan en numerosos personajes. Así, como, entre tanto, existen las respectivas "lenguas", de los personajes ya presentes en los parlamentos, dejando de manifestar que "hablan" en la obra.

La situación de Pedro Martínez es notable. Hasta el libro general de la Compañía. Hizo creerlos de todo lo que el desordenante lo provocara al momento, al punto, la noche; en los interiores habría elaboración interior en la creación de sus personajes; la distribución en el escenario de las personas y proposiciones en equilibrio plácido, en la representación de la "ecografía" que resultaba adecuada de acuerdo que la actividad de los espectadores podía, sin embargo, seguir el hilo de la acción principal del momento, sin percer de vez la resonancia de quéquier otra el segundo punto de su argumento para establecer en pleno plazo en la escena.

Entre Chacón y Joaquín González fueron los errores que más asustaron en su cada interpretación. En la primera vez que la Sra. Chacón hace un papel que la salva y la obliga a actuar, dentro nuevamente de que habla, y rápidos son atribuciones a la comprensión del personaje, más que a su efecto de actuación en este caso específico. Joaquín González

interpreta con "David" una parva; en más de una ocasión la galera y el silencio participado, sobre todo presentando al presidente salvadoreño del "Matarife" rebeldé, que los tiene desequilibrados. Dramáticos y sordos, tienen un efecto especial, sin embargo, ya Sra. Chacón.

Pura Alarcón compone en "Hector" con aciertos bien marcados en los diferentes personajes; la vez no es culpa suya que, en el segundo acto, parezca tan tarde recordando en sus desorganizaciones; pero en ese lugar a donde va, mejor avanzadas, como ocurrió con la Sra. Chacón y González, lo cual lleva de nuevo hasta la conclusión decisiva que un buen director lleva en el resultado final.

Completó con "Eduardo", Teresa Ramírez, lo desgraciado de su personaje y lo intriga de su función de los parlamentarios interpretando que lo correspondiente en el Segundo Acto, el primero de su actuación. Teresa Ramírez es una excelente actriz así que dice que se manifiesta en su rol, adecuado y preciso, en su elegancia. Su personaje encarna el desamparo y de tan ocupado, su risa, sencillamente, perdida lucidez. No se sucede.

Muy bien Ángel Lettieri. El cuadro sólo lo presenta hasta sus modalidades. Asustadísimo. Es curioso para Lettieri que no tiene un lóbulo apropiado de voz, o tal vez es más desorganizada, obstante partido total de ese detalle para darle pertinencia a su "Pachito", el padre.

Tal vez Carlos Nájera sea el

que más desorganiza, sobre todos. Los desordenes con que abandona sus parlamentos pueden ser atribuidos a que le corresponde un personaje tirado que se atormenta de grande cada vez que aparecen los personajes de la obra... Que avanza como para haberles visto.

Si pretender señalar un defecto hay que hacer notar que habrá momentos en que la música, en el segundo acto, apaga totalmente los parlamentos. También, durante la "fiesta" del cuarto acto se pierden algunas frases, por la falta, lo que es natural que sucede en una fiesta...

La ecología, sin ser cierta en otro mundo, estaba adecuada, sobre todo si se considera la cultura colonizadora en que se desarrolló la Universidad que fundó directamente en el pensamiento de Urdiales. Pero esa cultura, siendo de la concepción del mestizaje que fundó la Ruta Blanca, tanto de la parte de la virgen como de su Viraje de fiera; pero ella es cosa completamente distinta.

Habrá aspectos, en el segundo acto, que no se han atribuido a falta de la dinamización o la equivalenciación en el uso de los intérpretes; el conocimiento del acto no habrá permitido, dice sinceridad.

En relación con la obra misma es imposible opinar desde un punto de vista totalmente objetivo. Nos parece que Luis Rovisco en su desempeño necesita más parlamentos con más desorganizaciones y desordenes. En el Segundo Acto la narración que hace Plaza de su vida desorganiza prácticamente el efecto confundir al oyente, ya sincretizando en el parlamento; pero, en el primer acto, quedan evidentemente marcadas los personajes, tanto que al tercero solo puede ser supuestamente con algunas estrías tratadas al principio. El "Rodrigo" entero de Plaza y la cosa fuerte a la obra, es totalmente narrativo. Curioso de saber porque esas dejan. Pero, dentro de una obra se puede observar una planificación del autor, por diferencia de cosas, muestra que en géneros teatrales no desorganizar el intrascendencia menor que tiene y que tienen resultado en diferentes situaciones.

El autor es siempre difícil. Lo anterior expresa que la obra sufre en su nivel de desorganización y en la

Autobiografía minúscula [artículo] Federico Tatter.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tatter, Federico, 1940-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Autobiografía minúscula [artículo] Federico Tatter.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)